Les Justes parmi les Nations

Pendant la 2nd Guerre Mondiale, des lois barbares ont été mises en place en France. Elles avaient pour but d'exclure et d'anéantir une partie de la population et en particulier les juifs. Heureusement des hommes et des femmes, comme Blanche Molino, Gilberte et Jean Nallit, au péril de leur vie, ont ouvert leur porte et tendu la main à ces personnes en danger.

Grâce à des actes de résistance, les trois quarts des juifs menacés de mort ont pu être sauvés en France.

Après une enquête et vérification de leurs actes, certains ont reçu comme Blanche ou Jean le titre de Juste parmi les Nations .

Le Mémorial de Yad Vashem à Jérusalem en Israël attribue cette médaille depuis 1964 et plante à chaque fois un arbre dans l'allée des justes. Mais beaucoup restent anonymes.

Il y a à Paris aussi un Mur des Justes à côté du Mémorial de la Shoah qui a été inauguré le 14 juin 2006. Blanche Molino est inscrite dessus comme Jean Nallit un résistant de Caluire qui a combattu dans le réseau Charrette de Jean Moulin.

Pour rendre hommage aux 2700 justes de France, le Mémorial de la Shoah de Paris a fait inscrire sur l'une des façades la liste de leurs noms.



Photo Claudine Plumel

D'ailleurs, à Caluire il y a un square Gilberte et Jean Nallit qui donne sur le rond point des Justes.



Photo Élève



Photo Élève

Serge Karsfield s'est engagé toute sa vie dans un combat pour la justice et la mémoire des victimes de la Shoah. C'est grâce à lui que la liste des déportés de France a pu être faite. Et aussi grâce à lui que les Justes de France ont pu être reconnus.

Sources : Visite au Chambon sur Lignon Lundi 16 octobre 2023 dans le cadre du projet « Vivre ensemble » du CRIF Fiche réalisée par les élèves de 3èmeA du Collège André Lassagne : année 2023-2024